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INAUGURAN LETRAS DE ACCESO A 
LOCALIDAD RURAL EL PALOMO 05

PARA ESTE AÑO EN EL LIMARÍ

PROYECTAN CONSTRUCCIÓN 
DE 2.478 VIVIENDAS

Desde el Serviu adelantaron a El Ovallino que se pondrá especial énfasis en las 
soluciones habitacionales para las zonas rurales de la provincia. En detalle, 
durante el primer semestre se iniciarán algunas obras y comenzará el proceso de 
postulaciones para otras. 03
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El convenio 
OS14 de 
Carabineros 
permite el 
patrullaje 
mixto entre 
Carabineros 
y funciona-
rios munici-
pales. 
CEDIDA

A pesar de que el decomiso de drogas es competencia 
exclusiva del OS7, Carabineros realiza un trabajo 
preventivo junto a las municipalidades en materia 
de seguridad pública, a través del convenio OS14 con 
patrullajes mixtos.

En el marco de los recientes hitos en 
materia de seguridad ocurridos en la 
provincia, tales como el decomiso de 
más de 20.000 plantas de marihuana 
y 110 kilos de droga procesada, en 
la localidad de Tulahuén, al inte-
rior de la comuna de Monte Patria, 
por parte del OS7 Limarí, que a la 
fecha, es una de las incautaciones 
más grandes en la historia de la 
región-, es importante destacar el 
trabajo preventivo realizado por la 
institución junto a los municipios.

A l  se r  consu l tados ,  desde 
Carabineros aclararon que si bien 
las incautaciones de droga son com-
petencia exclusiva del OS7, llevan a 
cabo un trabajo colaborativo y activo 
de la mano de las casas edilicias en 
materia de seguridad. 

“El trabajo en conjunto con las 
municipalidades es sumamente 
importante, ya que la seguridad la 
construimos entre todos. Recordar 
que todas las comunas de la pro-
vincias de Limarí y la región están 
asociadas a través del convenio 
OS14 de Carabineros con patru-
llajes mixtos, lo que nos permite 
llegar más rápido y mantener una 
mayor presencia activa en terreno 
ejerciendo prevención”, destacaron.

En la misma línea, agregaron que 
“no hay que dejar de lado el rol 
trascendente que cumple nuestra 
comunidad, porque ellos también 
cuentan con información muy valiosa 
que podemos utilizar para focalizar 
nuestros recursos”. 

TRABAJO COORDINADO
Respecto a este tema, el alcalde 

de Monte Patria, Cristian Herrera 
expresó que “para nosotros el de-
comiso que se realizó es una muy 
buena noticia, porque nos permite 
indicarles a la comunidad que el 
trabajo coordinado que estamos 
realizando con Carabineros, la Fiscalía 
y ellos mismos, -que nos entrega los 
antecedentes para poder triangular 
la información entre todas estas 
instituciones y ver los lugares don-
de están estas plantaciones-, dio 
resultado”. 

En cuanto a las medidas de pre-
vención y seguridad aplicadas desde 
el municipio, Herrera detalló que 
“estamos haciendo una amplia-
ción de nuestra sala de monitoreo, 
pretendiendo llegar a 100 cámaras 
de aquí a mediados de año y estas 
semanas vamos a empezar a ejecutar 

un proyecto de la Subsecretaría de 
Prevención del Delito, que nos per-
mitirá tener pórticos con cámaras 
en las entradas de la comuna, los 
que vienen con lectores de patente 
de última generación, para poder 
tener control de todos los vehículos 
que ingresan y salen, y ver si tienen 
algún encargo”. 

TODA LA DISPOSICIÓN
En tanto, el alcalde de Ovalle, 

Jonathan Acuña, manifestó que 
“hemos tenido una muy buena ex-
periencia en el trabajo colaborativo 
con Carabineros y con las policías 
en general y en base a esa misma 
experiencia, es que el despliegue 
territorial que realizamos a diario 
ha tenido una logística coordinada 
con ellos”. 

En relación a la problemática de 
drogas en el territorio, Acuña sostuvo 
que “el OS7 en Ovalle, tiene como 
función principal el desbaratar estas 
bandas de microtráfico y narcotráfico, 
que crecen de forma descomunal, 
sobre todo en el sector rural o en 
bandas organizadas que se encuen-

tran en el sector urbano (...) razón 
por la cual hemos dispuesto a todo 
el personal de Seguridad Pública 
de forma permanente, para poder 
llevar a cabo un trabajo territorial 
que vaya disminuyendo los altos 
niveles de inseguridad que presenta 
la población, además de poner en 
antecedente a las policías de este 
tipo de casos”. 

Por su parte, el alcalde de Punitaqui, 
Carlos Araya, recalcó que “cuentan 
con una Central de Televigilancia, 
sistema que contempla 62 cámaras 
instaladas en diferentes puntos 
estratégicos de la comuna, el cual 
contribuye con imágenes al Ministerio 
Público, para agilizar los procesos 
investigativos de delitos”.

Sumado a esto, el edil indicó que 
“somos parte de las Sesiones del 
Sistema Táctico de Operación Policial 
(STOP) de la Prefectura Limarí, para 
el desarrollo de estrategias comu-
nales que buscan la prevención de 
delitos y mejorar la sensación de 
seguridad en la comuna”. 

Asimismo, el  alcalde (s) de 
Combarbalá, Juan Pablo Adonis, 
señaló que “nuestro rol es trabajar 

en la prevención, por eso implemen-
tamos el programa de trabajo mixto 
junto a Carabineros, con quienes 
estamos proyectando crecer, pero 
estamos sujetos a las restricciones 
de las plantas pequeñas, (...) sin 
embargo, estamos avanzando en 
proyectos de prevención situacional, 
finalizando un proyecto de 248 
luminarias instaladas en toda la 
comuna, -lo que se trabajó junto a 
la SUBDERE-, y estamos finalizan-
do un programa de 16 cámaras de 
televigilancia para el sector rural y 
16 cámaras para reforzar el siste-
ma de televigilancia que existe en 
Combarbalá”.

La labor conjunta de municipios y 
Carabineros para combatir narcotráfico

EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ

ROMINA ONEL
Ovalle

“PARA NOSOTROS EL 
DECOMISO QUE SE REALIZÓ 
ES UNA MUY BUENA 
NOTICIA, PORQUE NOS 
PERMITE INDICARLES A 
LA COMUNIDAD QUE EL 
TRABAJO COORDINADO QUE 
ESTAMOS REALIZANDO CON 
CARABINEROS, LA FISCALÍA 
Y ELLOS MISMOS DIO 
RESULTADO”
CRISTIAN HERRERA
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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Proyectan construcción de más de 
2.478 viviendas en el Limarí 

PARA ESTE 2024

Alcaldes del Limarí aseguraron que están a la espera de la implementación de varios proyec-
tos habitacionales en el territorio. 

CEDIDA

El Director Regional del SERVIU, Ángelo Montaño, sostuvo 
que se pondrá especial énfasis en las zonas rurales de la 
provincia, estimación que considera un plan especial para 
Punitaqui y Río Hurtado.

Uno de los principales problemas 
a nivel regional es la crisis habita-
cional, de hecho, hasta inicios de 
marzo del 2023, según el Seremi de 
Vivienda y Urbanismo de Coquimbo, 
José Manuel Peralta, el déficit ha-
bitacional era de 29.896 viviendas, 
una problemática que describió 
como “especialmente sensible en 
el mundo rural”. 

Respecto a esto y a la inversión 
proyectada para el Limarí durante 
el 2024, el Director Regional del 
Servicio de Vivienda y Urbanismo 
(SERVIU), Ángelo Montaño, reveló 
que “en materia habitacional, este 
año esperamos el desarrollo de más 
de 2.478 soluciones habitacionales 
en la provincia, en especial a contar 
de este semestre, mediante llamados 
especiales, para las zonas rurales de 
las 5 comunas del Limarí, proyección 
que considera un plan especial para 
Punitaqui y Río Hurtado”. 

En materia de inversión rural, 
Montaño destacó que “junto a ni-
vel central, estamos considerando 
implementar un programa de efi-
ciencia hídrica en Punitaqui, Monte 
Patria y Combarbalá, permitiendo la 
diferenciación del uso del agua gris, 
incorporando un sistema de acopio y 
filtrado, con el fin de convertirlo en 
una unidad de inversión importante 
para el Limarí y la zona del secano 
costero del Choapa”. 

En cuanto a las obras urbanas, 
Montaño detalló que “esperamos 
concretar el Parque Sesquicentenario 
y la Plaza Pública de La Isla en 
Ovalle, por más de $2.408 millones 
por ambas inversiones. También 
esperamos dar inicio este primer 
semestre a las primeras etapas de 
la Avenida Las Torres en Ovalle, 
obra de más de $18 mil millones”. 

Montaño también agregó que “existe 
el programa de pequeñas localidades 
en Carén, en Monte Patria, por una 
inversión de más de $1.500 millones, 
a la que suman otras inversiones 
sectoriales, a través de los distintos 
programas como el de equipamiento 
comunitario, centros de cuidados y 
Quiero Mi Barrio”. 

Sumado a esto, el director del 

SERVIU Coquimbo, recalcó que 
“este año esperamos concretar una 
inversión de más de $3.133 millones 
en proyectos de pavimentos parti-
cipativos en Monte Patria, -donde 
tenemos proyectos pendientes en 
Chañaral Alto, Carretones, Huana 
y otras localidades-, así como en 
Río Hurtado, Punitaqui y Ovalle”. 

DÉFICIT HABITACIONAL 
El alcalde de Monte Patria, Cristian 

Herrera, comenta que “nuestra comu-
na tiene un gran déficit habitacional, 
ya que después de muchos años, 
recién a fines del 2023 se empezó 
a construir un nuevo loteo, llamado 
El Mundo Joven de El Palqui”.

Pese a esto, el edil aseguró que 
“tenemos la certeza de que este 
Gobierno tiene una meta importante 
en la construcción de viviendas y 
este año es clave para cumplirla, 
por lo tanto, estamos trabajando 
rápidamente para poder levantar 
al menos 6 proyectos, obtener sus 

subsidios y empezar a construir a 
final de año”. 

Herrera también dio a conocer que 
“tenemos un terreno que compró el 
SERVIU en el sector de El Palqui, 
donde deberemos construir alre-
dedor de 200 viviendas, por lo que 
esperamos que durante este año 
se avance en el primer comité. A 
esto se suma el programa urbano 
habitacional en Huana, cuyo di-
seño debiese quedar listo durante 
el 2024”. 

BUENA EXPERIENCIA
En relación a los proyectos de 

subsidios rurales y urbanos que se 
tienen en cartera para trabajar junto 
al MINVU este 2024, el alcalde de 
Ovalle, Jonathan Acuña, puntualizó 
que “el año pasado tuvimos una 
muy buena experiencia respecto 
al Programa de Mejoramiento de 
Viviendas y Barrios (D.S.27), para 
llevar a cabo sedes comunitarias de 
diferentes agrupaciones en Ovalle”. 

En la misma línea, el jefe comunal 
anunció que “hace un par de semanas 
atrás, estuvimos en reunión con el 
Ministro de Vivienda y Urbanismo 
en Santiago y dimos a conocer una 
serie de proyectos a retomar a la 
brevedad o darles un inicio durante 
el año 2024, ejemplo de ello es la 
proyección que tenemos respecto 
al proyecto de inversión de Avenida 
Las Torres, entre otros que guardan 
relación con el trabajo vial”. 

LA COMUNA CON 
MÁS PROYECTOS

Por su parte, el alcalde (s) de 
Combarbalá, Juan Pablo Adonis, 
remarcó que “nuestra comuna junto 
a la Entidad de Gestión Inmobiliaria 
Social (EGIS), fue la que más pro-
yectos rurales sacó a nivel regional. 
Obtuvimos 14 subsidios rurales 
DS10 que ya están terminados y 
estamos trabajando con 12 proyectos 
aprobados”. 

En lo que respecta a la vivienda 
urbana, Adonis señaló que “hay un 
loteo que está ad portas de partir, 
para 92 beneficiarios con subsidios 
entregados, además contamos con 
un loteo de 100 viviendas, el cual 
estamos trabajando junto al SERVIU 
y proyectando la primera piedra y 
entrega de subsidios para marzo”.

A esto se agrega que están traba-
jando con el SERVIU en un proyecto 
piloto, para llevar a cabo un pequeño 
condominio en el sector de la Villa 
Ambrosio O’higgins.  

Adonis añadió que “tenemos el 
proyecto de Villa Emaus, -para los 
comités de San Expedito y Villa 
Combarbalá-, también el proyecto 
Nuevo Milenio, -que contempla 
60 viviendas, que lleva un 90% 
de avance y cuya postulación se 
tiene proyectada entre marzo y 
mayo-, y el proyecto Altos del Sol 
de Combarbalá, que está en pañales, 
porque aún estamos buscando un 
terreno junto al SERVIU”.

“EN MATERIA 
HABITACIONAL, ESTE 
AÑO ESPERAMOS EL 
DESARROLLO DE MÁS 
DE 2478 SOLUCIONES 
HABITACIONALES EN LA 
PROVINCIA, EN ESPECIAL 
A CONTAR DE ESTE 
SEMESTRE, MEDIANTE 
LLAMADOS ESPECIALES, 
PARA LAS ZONAS RURALES 
DE LAS 5 COMUNAS DEL 
LIMARÍ, PROYECCIÓN QUE 
CONSIDERA UN PLAN 
ESPECIAL PARA PUNITAQUI 
Y RÍO HURTADO”
ÁNGELO MONTAÑO
DIRECTOR REGIONAL DEL SERVIU

ROMINA ONEL
Ovalle
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Combarbalinos se capacitan como 
maestros en obras menores

A TRAVÉS DE SENCE

La capacitación se realizó a través del programa Becas Laborales que impulsa Sence e impartida por el organismo técnico Indecap. CEDIDA

Con una inversión superior 
a los 32 millones de 
pesos, 21 participantes se 
capacitaron durante más 
de tres meses, adquiriendo 
distintas habilidades del 
ámbito de la construcción, 
que incluye conocimientos 
en carpintería, instalaciones 
sanitarias, revestimientos y 
pintado de superficies.

Se trata de 21 vecinos y vecinas de 
la comuna limarina, quienes se capa-
citaron en el curso “Maestro general 
en obras menores”, a través del cual 
aprendieron sobre carpintería, grifería, 
e instalaciones sanitarias, además de 
revestimiento y pintado de superficies, 
lo que les permitirá tener mejores y 
mayores opciones de empleabilidad, 
así como también para contribuir a su 
economía doméstica.

Alex Naveas, beneficiario y represen-
tantes de los y las participantes de 
este curso, comentó que “estábamos 
ahí, no teníamos trabajo ni nada y nos 
avisan de esto, y la experiencia muy 
buena. Tuvimos un buen maestro, 
muy buen profesor, tuvimos buenos 
compañeros; y lo aprendido en esta 

experiencia nueva es que vamos a 
tener algo laboral, más completo, 
sabemos terminaciones de cosas y 
vamos a estar poniéndole algo bueno, 
pero fue muy buena la experiencia 
con el curso”.

La capacitación se realizó a través 
del programa Becas Laborales que 
impulsa Sence e impartida por el orga-
nismo técnico Indecap, extendiéndose 
por 306 horas, es decir algo más de 
tres meses, y con una inversión de 
$32.871.300. La Municipalidad de 
Combarbalá fue la entidad requirente 
de esta capacitación a través de su 
Oficina Municipal de Información 
Laboral, OMIL, con el objetivo de 
apoyar directamente a los/as vecinos/
as de la comuna.

Juan Pablo Adonis, alcalde (s) de 
Combarbalá, explicó que esta capa-
citación significa una buena noticia, 
puesto que se vienen varios proyectos 

del ámbito de la construcción para la 
comuna y se espera que las empresas 
visualicen que hay combarbalinos pre-
parados. “Estamos contentos de que 
el gobierno central y regional pongan 
sus ojos acá en Combarbalá en este 
tipo de iniciativas, considerando las 
altas tasas de desempleo que tenemos 
en la comuna producto de la sequía, 
la escasez y la diversidad de la matriz 
laboral que nosotros tenemos. Es im-
portante que esta gente se capacite 
y adquiera nuevas herramientas para 
insertarlos en los campos laborales 
incipientes que tenemos hoy día”, 
explicó la autoridad comunal.

Por su parte, el Director Regional (s) 
de Sence, Eduardo Toro, precisó que 
“estamos muy contentos de haber 
formado a 21 vecinos y vecinas de la 
comuna de Combarbalá en maestros 
de la construcción, y ¿por qué? Porque 
nosotros somos más que capacita-
ción, queremos que estas personas 
tengan la oportunidad de encontrar un 
empleo en el corto plazo, y tenemos 
la gran noticia que nos ha entregado 
el alcalde, que a través de Minvu van 
a construir viviendas sociales, por 
lo tanto vamos a esperar que todas 
estas personas fueron certificadas 
puedan ingresar al mundo laboral”.

Para conocer el quehacer del Servicio 
Nacional de Capacitación y Empleo, 
Sence, y sus diferentes programas, las 
personas interesadas pueden ingresar 
a la página web www.sence.gob.cl, o 
bien acercarse a la oficina regional, 
ubicada en Vicuña 490, La Serena, 
de lunes a viernes, entre 09.00 y 
14.00 horas.

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá
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DR. DIEGO POLANCO
Cirugía Plástica, Estética y Reparadora Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.

Médico Cirujano Pontificia Universidad Católica de Chile.
Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud en Cirugía Plástica.

MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.
Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con transferencia de grasa.
Aumento, reducción y levantamiento de mamas con y sin implantes.
Cirugía de Ginecomastia.

CONSULTAS LA SERENA Y SANTIAGO: 

Agendar Consulta  al WhatsApp +56994967845   +56979478253 
www.instagram.com/drpolancom
www.diegopolanco.cl

El Palomo inauguró sus letras volumétricas 
para señalar la entrada a la localidad

EN MONTE PATRIA

Cada letra tuvo un costo 
aproximado de un millón de 
pesos entre materiales y mano 
de obra. 

El pasado lunes la comunidad de 
El Palomo celebró la inauguración 
de sus letras volumétricas de acero, 
diseñadas y creadas por los vecinos 
y vecinas, con el objetivo de renovar 
el ingreso a la localidad y enaltecer 
el nombre del pueblo.

En esta ocasión, el municipio de 
Monte Patria fue invitado por los 
locatarios, pese a no haber partici-
pado directamente, para reconocer 
su colaboración en otros múltiples 
procesos locales. La idea nació entre 
los vecinos y se concretó a través de 
aportes de materiales y tiempo de 
cada uno, demostrando el poder del 
trabajo colaborativo.

Así explicó Rubén Cortés, dirigente 
local, quien compartió detalles del 
proceso creativo y cómo se organi-
zaron para concretar la obra. “La idea 
la tuvo una persona en particular y 
decidió compartirla con el resto. Ahí 
decidimos apoyar el proyecto porque 
era algo bonito y distinto. Cada letra 
es de acero, por lo que tiene un costo 
elevado, pero empezamos a hacer 
rifas y a poner cooperaciones, así 
cada uno donó algo, lo que podía, y 
con el tiempo lo logramos.

A mismo tiempo, Rubén sostuvo 
que hubo donación de materiales 
como también donación de tiempo, 
algunos vecinos colaboraron con co-
nocimiento en soldadura, gestión de 
recursos, entre otros. Expresó que fue 
un trabajo conjunto e hizo el llamado 
a cuidar lo que lograron. 

“Es una idea muy bonita y consi-
deramos que es innovadora para la 
zona, esto va a llamar la atención y 

La idea nació entre los vecinos y se concretó a través de aportes de materiales y tiempo de cada uno, demostrando el poder del trabajo 
colaborativo.

CEDIDA

ojalá la cuidemos bien, esperamos 
poder cubrirla y adornarlas alrededor. 
La idea es dar a conocer el pueblo y 
revitalizar el valle. También esperamos 
que potencie el turismo”, comentó.

Aunque el proyecto tuvo un costo 
cercano al millón de pesos por letra, 
el aporte de cada vecino hace que 
tenga un significado aún mayor para 
localidad. Las letras volumétricas no 
solo entregan una entrada renovada, 
sino un testimonio del esfuerzo co-
munitario y su identidad. 

El alcalde de la comuna, Cristian 
Herrera Peña, celebró también el 
logro para los vecinos y el territorio. 
“Estamos súper contentos de ver 
como la comunidad organizada tie-
ne grandes logros, nosotros como 

municipio no participamos, fue la 
propia comunidad la que hizo todo, la 
que se consiguió el lugar, la que hizo 
el diseño, y creo que es la fórmula, 
estamos invitados porque nosotros 
hemos apoyado en otras iniciativas 
a El Palomo, fueron ellos los que 
realmente lograron esto que es tan 
bonito, es justo en la entrada de su 
pueblo y va a identificar justamente 
donde parte la localidad”.

La autoridad reiteró sus felicitaciones 
y expresó su alegría por promover y 
replicar en el territorio lo ocurrido en 
El Palomo, potenciar la organización 
entre vecinos y vecinas, coordinado 
con el municipio, se pueden lograr 
grandes cosas. “Los felicitamos por 
este importante logro y por su nivel 

de organización y por como todo El 
Palomo hoy está presente en esta 
inauguración, contentos con ellos e 
instarlos a que sigan con este espíritu, 
nosotros también nos hemos com-
prometido a iluminar más adelante 
estas hermosas letras que dan vida 
a la entrada del sector”.

Esta semana Monte Patria inauguró 
no solo un hito estético, sino que la  
materialización del esfuerzo comu-
nitario y la identidad compartida, 
como también la colaboración entre 
vecinos, mostrar las habilidades de 
cada uno y unir fuerzas para impulsar 
un proyecto que los beneficie. La obra 
simboliza el potencial que pueden 
alcanzar cuando el territorio se une 
por objetivos compartidos.

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria

R E M A T E S
 REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Comisión; 12% más impuestos  -  Exhibición:  martes de 15:00 A 17:00 hrs. -  Consultas: +56976680177

M.ANTOINETTE JADUE E.   RNM 1481

Jueves 29 de febrero de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Ordenado por 2° Juzgado de letras de Ovalle Rol: E-47-2024-2021.

LÍQUIDOS DEPOSITADOS EN LAS CUBAS N°25, 26, 28, 17 y 19, 
marcadas con sellos SAG N° 339861, 339864, 339867, 339872, 
339873, 339877, 339879, 0393858, 721321, 3622181, 3622182.
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GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

Hoy leemos que el rostro de Jesús 
se vuelve luminoso; sus ropas, 
brillantes. Aparecen Moisés y Elías, 
que conversan con él sobre su 
misión, destinada a concluir en 
Jerusalén con su muerte en la 

cruz y con su resurrección. La 
transfiguración es un aconteci-
miento clave en la experiencia 
de fe de los discípulos que 
caminan con él hacia la misma 
meta. Jesús va hacia Jerusalén, 
donde deberá “sufrir mucho y 
ser reprobado por los ancianos, 
los sumos sacerdotes y los es-
cribas, ser atado y resucitar a los 
tres días”. Allí se cumplirán las 
profecías que habían anunciado 
al Mesías, no como poderoso 
dominador o agitador político, 
sino como servidor de Dios que 
sufrirá la persecución, el dolor 

y la muerte. En este camino 
hacia Jerusalén hay una pausa. 
Jesús sube al monte con sus 
discípulos más fieles: Pedro, 
Santiago y Juan. Allí, durante 
unos instantes, les muestra su 
destino final: la resurrección. 
Pero les anticipa que antes es 
necesario seguirlo a lo largo del 
camino de la pasión y de la cruz. 
Exige responsabilidad, valor y 
renuncia para poder hacer de 
la propia vida un “don” de amor 
al Padre y a los hermanos. Sólo 
de esta manera uno puede 
llegar a ser capaz de anunciar 

el “evangelio de la cruz” y de 
realizar la “nueva evangeliza-
ción” que tiene su centro y su 
marco en Cristo crucificado y 
resucitado. El anuncio que lle-
van los discípulos es exigente, 
difícil de comprender y, sobre 
todo, de acoger y vivir. Pero no 
están solos; están en comunión 
entre sí y con Cristo, que in-
tercede por ellos. Esta certeza, 
fundada en la fe, consuela en 
las dificultades, al tiempo que 
impulsa, a esperar contra toda 
esperanza. Para que esta es-
peranza crezca día tras día es 

indispensable subir con Jesús 
al monte y permanecer en su 
compañía. En otras palabras, 
es necesaria la experiencia de 
la contemplación y de la ora-
ción. No se trata de buscar la 
evasión frente a las dificultades 
de la vida, sino el gusto de la 
familiaridad con Dios para luego 
bajar a la tierra y reempren-
der con nuevo ánimo la tarea 
que nos ha sido asignada.  La 
transfiguración es un luminoso 
anuncio de que Dios nunca nos 
abandona. Escuchemos la voz 
del Señor.

Aún hay esperanza
II domingo de cuaresma B Mc 9, 2-10

María José Quintanilla y 
Entremares animaron la Vendimia

EN LA PRIMERA JORNADA DE FIESTA EN OVALLE

El grupo 
folclórico na-
cional Entre-
mares, emo-
cionaron a 
los asistentes 
con su cueca 
romántica.
CEDIDA

Miles de personas visitaron 
la plaza de armas de Ovalle, 
donde se desarrolló el primer 
día de esta tradicional 
celebración que cierra 
el programa de verano 
impulsado por el municipio 
de Ovalle. 

Comenzó la Fiesta de la Vendimia de 
Ovalle y con gran éxito. Las actividades 
se iniciaron cerca de las 11.00 de la 
mañana con la apertura de los stands de 
vinos y piscos, de gastronomía, sector 
de emprendedores y el área de juegos 
infantiles. La actividad tradicional, 
impulsada por el municipio local, a 
través del departamento de Fomento 
Productivo y Turismo, continuó con 
la presentación de las agrupaciones 
Paihuén y Fantasía Folclórica y can-
tantes locales, quienes fueron los 
encargados de amenizar la primera 
jornada. Posteriormente, se realizó la 
presentación de las cinco candidatas 
que lucharán por convertirse en la 
Embajadora de la Vendimia 2024. Este 
año irán por el cetro Viviana Jiménez 
González (Cepa Chardonnay), María 
Torrejón Torres (Cepa Carmenere), 
Laura Rojas Urquieta (Cepa Moscatel), 
Daniela Ortiz Alfaro (Cepa Merlot) 
y Francisca Pereira Carvajal (Cepa 
Syrah). 

“Queremos que las familias ovallinas 
y quienes nos visitan de otras partes 

de la Región de Coquimbo y del país 
conozcan las principales propuestas 
de nuestras viñas y a la vez disfruten 
de productos típicos y de las diversas 
actividades que tendremos durante 
esta celebración y por supuesto del 
espectáculo artístico de primer nivel 
que tendremos durante los dos días, 
en la plaza de armas” afirmó el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas. 

El espectáculo artístico se inició 
con la presentación de la banda local 
La Máxima, quienes hicieron bailar y 
cantar al público local con su estilo 
tropical. Luego fue el turno del grupo 
folclórico nacional Entremares, quienes 
emocionaron a los asistentes con su 
cueca romántica, donde destacó la 

interpretación de “A tu lado” y “Te 
amo en silencio”, entre otros éxitos 
que fueron coreados por las miles 
de personas que llegaron al principal 
paseo público de la ciudad. 

“Estamos felices por el recibimiento 
que tuvimos por parte de la gente de 
Ovalle. Es muy emocionante estar 
presente en esta celebración de la 
Fiesta de la Vendimia y ver cómo 
la gente disfruta y corea nuestras 
canciones. Nos vamos con el cora-
zón llenito y con ganas de volver” 
sostuvo la vocalista de Entremares, 
Kriss Meyer. 

El cierre de la primera jornada es-
tuvo a cargo de la cantante nacional 
María José Quintanilla, quien hizo 

un recorrido por su trayectoria ar-
tística, entre los que destacó “Fue 
difícil”, “Para conquistarme” y “Mi 
primer amor”. “Siempre que vengo 
a Ovalle la paso muy bien y es muy 
grato compartir con la gente, porque 
es muy cariñosa y participan mucho 
cantando y bailando, además es muy 
bonito poder estar presente en esta 
tremenda Fiesta de la Vendimia”, 
indicó María José Quintanilla.  

Para la segunda jornada se espera 
la presentación y definición del con-
curso para elegir a la Embajadora de 
la Vendimia 2024 y la presentación 
de Stefan Kramer, alrededor de las 21 
horas, y el cierre que estará a cargo 
de la banda nacional Chico Trujillo. 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Las fórmulas de los partidos para encantar al 
electorado en caso convocar a primarias 

PROCESO SERÁ DE CARÁCTER VOLUNTARIO 

A diferencia de las elecciones anteriores, las primarias serán de carácter voluntario, por 
lo que los partidos deberán redoblar esfuerzos para vencer al “fantasma de la abstención”. 

LAUTARO CARMONA

Para el mes de junio está 
programado que se realice 
este proceso previo en 
donde las tiendas políticas 
presentarán a sus mejores 
cartas, ya sea para los 
municipios o para el 
Gobierno Regional, y al no ser 
obligatorio, deberán realizar 
un trabajo de acercamiento 
con la gente.

Durante este año, hay programados 
al menos tres procesos eleccionarios, 
siendo uno de los más relevantes en 
el mes de octubre, y dos eventuales 
comicios: primarias en junio y una 
segunda vuelta en noviembre para 
gobernador regional.

En cuanto a las elecciones primarias, 
están programadas para el 9 de junio 
y será para candidatos a alcaldes y 
gobernador regional, y al ser de ca-
rácter voluntario, históricamente la 
participación ha sido baja, refleján-
dose una alta abstención, por lo que 
esta situación obligará a extremar 
gestiones en los partidos para que los 
candidatos cuenten con una buena 
representatividad.

De cara a este eventual proceso, 
Jorge Godoy, presidente regional del 
Revolución Democrática (RD), aseguró 
que están en vías de definiciones, 
tratando de buscar un acuerdo amplio 
con la finalidad de poder llevar can-
didaturas únicas del sector, “aunque 
las primarias no es algo que esté 
descartado en los espacios donde 
se necesite una definición”. 

“Queremos realizar un trabajo con 
contenido responsable, con una pro-

puesta consistente para proyectos 
comunales y regionales”, explicó de 
cara a la estrategia que usarían.

En esa línea, puntualizó que “de-
bemos poner en relevancia lo que 
queremos ofrecer más allá de los 
nombres y reforzar el mensaje de que 
no da lo mismo que sector gobierne 
y, como siempre lo hemos hecho, 
llamamos a la participación amplia 
de la ciudadanía entendiendo la im-
portancia que tienen las elecciones 
regionales y comunales en la vida 
cotidiana de las personas”.

Desde la vereda política del frente, 
Vinka Pusich, presidenta regional de 
Renovación Nacional (RN), en primer 
lugar destacó que en la Región de 
Coquimbo dicho sector ha hecho 
uso en varias oportunidades de las 
primarias, “esto como un mecanismo 
democrático que garantiza la elección 
del mejor candidato y entendemos 
que ya hay una cultura al respecto”.

“Además, siempre nuestro electo-
rado ha sido más participativo que la 
izquierda por la conciencia cívica del 
derecho que se ejerce, y se ha generado 
un fenómeno también por el impacto 
del lamentable fallecimiento del dos 
veces Presidente de la República, 

Sebastián Piñera”, agregó.
A su vez, puso en relieve el hecho 

que las encuestas posicionan en las 
dos primeras opciones presidenciables 
para el próximo año a políticos de 
la derecha, “esto ha generado una 
energía muy positiva en los partidos 
de Chile Vamos y nuestro electorado 
que se verá reflejado también en las 
primarias”, sostuvo. 

“Estoy bastante optimista y sé que 
nuestros candidatos van a tener una 
excelente adhesión por parte de la 
ciudadanía. Por ejemplo, nuestra 
opción a gobernador, Roberto Vega, 
tiene experiencia política, es una 
persona seria y muy preparada, que 
sabrá llegar también al electorado y 
que está en la primaria que ya se está 
preparando”, complementó.

En esa línea, Nicolás Araya, presi-
dente regional de la UDI, comentó que 
“vencer la abstención en gran parte 
depende de la capacidad de movili-
zación y de encanto que tienen los 
propios candidatos. Obviamente las 
estructuras partidarias tenemos que 
dar sustento y tenemos que apoyar 
también con las redes existentes”. 

“Es así que en un trabajo conjunto 
tenemos que convocar a la mayor 

cantidad de electores para poder 
elegir con mayor legitimidad a los 
representantes de las elecciones 
finales”, acotó.

En tanto, Juan Fuentes Fernández, 
presidente regional Partido Comunes, 
quien también es la opción de dicha 
tienda para el municipio de Combarbalá, 
sostuvo que “estamos plenamente 
conscientes de que la ciudadanía 
exige que sus autoridades no solo 
sean electas democráticamente, sino 
que cuenten con la debida legitimidad 
por parte de la comunidad”. 

“Eso se logra a través de proce-
sos participativos, amplios e inclu-
yentes, razón por la que adherimos 
a las primarias como herramienta 
de deliberación, otra cosa sería un 
contrasentido y un retroceso en la 
democracia participativa y popular 
que impulsamos”, remarcó.

Finalmente, aseguró que por tal 
motivo, todos los partidos del Frente 
Amplio están desarrollando listas 
para competir en primarias en todos 
los espacios, “para esto estamos 
entregando propuestas programáticas 
acordes con las actuales demandas 
ciudadanas y respetando el sentir 
popular expresado en las urnas”.

¿QUÉ NOMBRES SUENAN?
En el caso de Chile Vamos para la 

Gobernación Regional han asomado 
los nombres de Roberto Vega (RN), el 
consejero regional Cristian Rondanelli 
y el ex delegado presidencial Ignacio 
Pinto, ambos por la UDI, y el ex in-
tendente Pablo Herman, quien estaría 
siendo apoyado por Evópoli.

En el caso del oficialismo, una de las 
cartas que ha tomado protagonismo 
es el consejero regional Javier Vega 
(PC), quien eventualmente podría en-
frentarse a sus pares como Lombardo 
Toledo y Wladimir Pleticosic ambos 
de la DC, y junto con los anteriores, 
también está el ex delegado presi-
dencial Rubén Quezada (CS), quien 
confirmó su interés de postularse al 
Gobierno Regional. 

FRANCO RIVEROS B.
 Región de Coquimbo
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Colegios no pueden exigir marcas ni 
negar entrada por uniforme incompleto

EN VUELTA A CLASES 2024

Desde la Su-
perintendencia 
de Educación 
informaron 
que las cifras 
de denuncias 
relacionadas a 
textos, útiles y 
uniformes es-
colares han ido 
disminuyendo 
durante los últi-
mos años.
ARCHIVO EL DÍA

Las autoridades enfatizaron en que los establecimientos deben 
resguardar el derecho a la educación de niños, niñas y jóvenes, 
y garantizar que ningún estudiante quede fuera de la sala de 
clases por falta de alguno de estos insumos.

El ministro de Educación, Nicolás 
Cataldo, junto a la superintendenta 
de Educación (s), Marggie Muñoz, 
y la directora nacional de Junaeb, 
Camila Rubio, dieron a conocer una 
serie de orientaciones dirigidas a pa-
dres, madres y apoderados/as para la 
compra de útiles, textos y uniformes 
escolares. 

Las autoridades enfatizaron en que 
los establecimientos deben resguardar 
el derecho a la educación de niños, 
niñas y jóvenes, y garantizar que 
ningún estudiante quede fuera de la 
sala de clases por falta de alguno de 
estos insumos.

“Hacemos un llamado a apodera-
dos y cuidadores a informarse sobre 
la normativa y saber que el Estado 
determina y fiscaliza las exigencias 
que puedan hacer los establecimien-
tos educacionales en esta materia”, 
señaló el ministro Cataldo quien, 
además, pidió a los sostenedores de 
establecimientos “solicitar sólo los 
materiales estrictamente necesarios 
para las actividades pedagógicas, 
especialmente en las zonas afectadas 
por los incendios forestales”.

“En cuanto a los útiles escolares, no 
se deben exigir marcas específicas, 
esto es un tema central. Acá lo im-
portante es que las familias puedan 
acceder a garantizar el derecho a la 
educación, que es lo que a nosotros 
más nos importa. Un estudiante no 
puede ser privado de su derecho a ser 
educado por no tener el texto escolar 
o por no tener las herramientas de una 
determinada marca, o por no contar 
con el uniforme escolar de la forma 
en que se pide o exige”, sostuvo el 
secretario de Estado. 

Respecto a este último tema, el 
ministro Cataldo planteó que “en 
cualquier caso, el uso de uniforme 
escolar obligatorio debe tener una 
debida proporcionalidad, considerando 
obviamente la situación socioeconó-
mica y los ingresos de las familias 
que pertenecen a esa comunidad 
educativa”.  

Por otro lado, actualmente el Mineduc 
está en la etapa de distribución masiva 
y gratuita de más de 17 millones de 
textos escolares, que llegarán directa-
mente a los establecimientos públicos 
y particulares subvencionados que los 
hayan solicitado, que son cerca de 
10 mil, beneficiando a 3,1 millones 
de estudiantes. 

En este sentido, si bien un estable-
cimiento puede rechazar los textos 
de Mineduc, si se solicita un texto 

adicional o complementario, la ad-
quisición de este es voluntaria. En 
el caso de las instituciones parti-
culares pagadas, la recomendación 
es transparentar la elección de los 
materiales pedagógicos, a fin de 
entregar tranquilidad a las familias.

 

CAÍDA DE DENUNCIAS 
Desde la Superintendencia de 

Educación informaron que las cifras 
de denuncias relacionadas a textos, 
útiles y uniformes escolares han ido 
disminuyendo durante los últimos 
años, lo que, a juicio de Marggie 
Muñoz “demuestra que tanto los es-
tablecimientos como las comunidades 
educativas conocen y respetan cada 
vez más la normativa educacional”. 

La superintendenta (s) detalló que, 
entre 2015 y 2023 este tipo denun-
cias bajaron en un 39% en Chile y 
que representan un 0,4% de las 
denuncias que la institución recibió 
durante el año 2023. 

“Hace algún tiempo estábamos 
acostumbrados a que cuando faltaba 
el uniforme, faltaba un texto o un ma-
terial educativo, los establecimientos 
devolvían a los estudiantes a la casa. 
Hoy eso no sucede y no solo porque 

se pone en riesgo la integridad física 
de niñas, niños y adolescentes, sino 
porque la ciudadanía ha comprendido 
la importancia del derecho a la edu-
cación, que debe prevalecer por sobre 
todas las cosas y que no se puede 
ver interrumpido porque no tiene un 
texto, un material o porque no viste el 
uniforme”, planteó la superintendenta 
(s) de Educación. 

A lo anterior, agregó un llamado “para 
que en este inicio del año escolar las 
comunidades conversen y dialoguen 
respecto a sus reglamentos internos, 
que puedan adecuar esos reglamentos 
a la realidad socioeconómica de las 
familias y que generen canales de 
comunicación fluidos para que cual-
quier divergencia se pueda conversar 
y solucionar”.

Marggie Muñoz recalcó que, si las 
familias detectan incumplimientos 
a la normativa educacional respecto 
a estos temas, pueden acercarse a 
los establecimientos educacionales 
para resolverlo y si se mantiene la 
controversia pueden solicitar una 
mediación ante la Superintendencia, 
pedir orientación en el fono 600 
3600 390 o realizar una denuncia 
en sus oficinas regionales o a través 
del sitio www.supereduc.cl. 

PRIORIZAN ENTREGA DE ÚTILES

La directora nacional de Junaeb, 
Camila Rubio, detalló que el Programa 
de Útiles Escolares (PUE) entrega 
sets de artículos adaptados al nivel 
educativo de los estudiantes en es-
cuelas públicas y muchos estableci-
mientos particulares, según criterio 
de focalización.  

“Este año, entregaremos más de 2 
millones de set de útiles escolares a 
las y los estudiantes desde prekínder 
hasta cuarto medio. Estos elementos 
son de gran calidad y son un gran 
apoyo para las familias”, señaló Camila 
Rubio. Agregó que considera “lápices 
grafitos, lápices de pasta, gomas, 
sacapuntas, cuadernos, entre otros 
productos esenciales para sus tareas 
académicas”.

“Como Junaeb, hemos estado pre-
sentes desde el primer día de la emer-
gencia causada por los incendios en 
Valparaíso. Por esta razón, la entrega 
del Programa de Útiles Escolares 
priorizará estas zonas, comenzando 
durante la primera semana de marzo. 
Asimismo, anunciaremos nuevos 
beneficios para los alumnos de las 
escuelas y la educación superior”, 
enfatizó.

Finalmente, las autoridades refor-
zaron el llamado a incrementar los 
esfuerzos para mejorar la conviven-
cia en las comunidades educativas 
afectadas por incendios forestales, 
especialmente para aquellas y aque-
llos estudiantes de establecimientos 
afectados por la emergencia.  

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle


